

## LES VERS A SOIE DE LA DUCHESSE D'ENVILLE



On savait déjà que les La Rochefoucauld étaient des physiocrates et qu'ils ont multiplié les initiatives techniques et agricoles dans le duché de La Roche-Guyon ainsi que sur leurs terres des Charentes au XVIIIème siècle. Ce que l'on sait moins c'est qu'ils ont mené à bien la culture du mûrier blanc et du ver à soie entre 1735 et 1792. La plupart des plantations ont été faites dans la forêt de Moisson (plus de 1.200 arbres quand même !) le long de deux allées : entre La Vacherie et Mousseaux d'une part, et entre La Vacherie et Freneuse d'autre part. D'autres plantations moins importantes (200 arbres) ont été faites entre Freneuse et Rolleboise.

Des familles de vigneronnes de Moisson étaient chargées de récolter les feuilles et d'élever les chenilles au printemps puis de revendre les cocons au château. Il est très probable que la principale magnanerie se situait dans la ferme de La Vacherie.

Ces mûriers s'inscrivent dans un projet global de création de la forêt de Moisson qui n'était qu'une garenne au début du siècle et qui a été entièrement plantée par le duc Alexandre de La Rochefoucauld ; essentiellement : chênes, tilleuls, acacias, ormes, pins ... et mûriers.

C'est cette histoire assez extraordinaire que M. Daniel VAUGELADE, historien et Président de l'UPBMH (*Union pour la Protection de la Boucle de Moisson et de ses Habitants*) nous invite à découvrir lors d'une conférence (1h30) :

**à la Salle Associative de Moisson (\*)**  
**le dimanche 2 avril à 17H.**  
*(Entrée gratuite)*

*(\*) : située à côté de la cantine scolaire en face de la Mairie de Moisson.*